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Berenbostel, 12. Februar 2023
1. Versammlungsleiter: Florian Both / 1. Vorsitzender
2. Protokollführer: Julia Prowaznik / Geschäftsstelle und Schriftführerin
3. Anzahl der stimmberechtigten Anwesenden: 40 Mitglieder

Tagesordnungspunkte Die Einladung erfolgte am 05. Februar 2023

4. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Annahme der Tagesordnung
5. Genehmigung des Protokolls der Hauptversammlung vom 06.05.2022
6. (Ohne Verlesung, das Protokoll liegt ab 09:00 Uhr im Clubhaus aus)
7. Ehrungen
8. Bericht des 1. Vorsitzenden Florian Both
9. Fragen an die Fachbereiche (Berichte wurden am 08.02.2023 vorab versendet)
10. Bericht des Kassenwarts Helmut Buschmann
11. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes
12. Genehmigung des Haushaltplans für 2023
13. Ergebnisse Vereinsberatung und Vereinsumfrage
14. Perspektivische lnvestitionsvorhaben (u.a. Resultate der Energieberatung)
15. Genehmigung eines InvestitionspIanes
16. Pause und Snack
17. Wahl des Vorstandes
18. Anträge



Feststellung der Beschlussfähigkeit & Ehrungen

Florian Both stellt fest, dass die Einberufung der JHV satzungsgemäß erfolgt ist. Ebenfalls stellt er
aufgrund der Teilnehmerzahl von 40 Mitgliedern die Versammlung als beschlussfähig fest. Die
Annahme der Tagesordnung und die Genehmigung des Protokolls der Hauptversammlung vom
06.05.2022 sind ebenfalls erfolgt (einstimmig angenommen).

Ehrungen 10 Jahre
Bernd Schäfer (anwesend)

¯ Nadine Brokmann (nicht anwesend)
¯ Katharina Both (nicht anwesend)
¯ Webke Boerma (nicht anwesend)
¯ Anne-Kathrin Schierbaum (anwesend)
¯ Angelika Scheel (nicht anwesend)
¯ Holger Brokmann (nicht anwesend)
¯ Thomas Hinderlich (nicht anwesend)
¯ Judith Burkhardt (anwesend)

Ehrungen 50 Jahre
¯ Horst Henry Tripke (nicht anwesend, Er wurde vertreten durch Karsten Franke)
¯ Karin Brandl (anwesend)

Florian Both bedankt sich bei den Jubilaren für ihre Vereinstreue.

Einen herzlichen Dank ging auch an Thomas Knust für seinen ausgezeichneten Einsatz.



Karin Brandt und Florian Both



Florian Both und Thomas Knust



Bericht des 1. Vorsitzenden Florian Both

Mitgliederentwicklu ng
Florian Both berichtet über eine rückläufige Mitgliederentwicklung. Gründe wie Umzug und Krankheit sind

naturlich und nachvollzieh bar, jedoch Austritte wegen keiner Integration in die Gemeinschaft oder schlechte

Stimmung sind aktiv von uns abzuwenden.

Personalvorstellung

Wir begrüßen in unserem Verein:

Platwart: Ludwig Simka

Platzwart: Berni Meyer

Buchhaltung: Simone Koschmieder

Getränkewart: Dietmar Strübig

Geschäftsstelle: Julia Prowaznik

Reinigung

Aktuell ist die Reinigungsfirma Habekost & Fichtner für uns tätig. Aufgrund unser Unzufriedenheit und der

mehrfachen geführten Gesprächen möchten wir entweder eine Person auf 520 � Basis anstellen oder mit

einer anderen Firma kooperieren. Für Vorschläge sind wir dankbar. Bitte sendet Eure Ideen an

geschaeftssteIletennisverein-berenbostel.de.

Veranstaltungen 2023

¯ Anspielen (30.04.2023)
¯ Punktspiele (Aktuell 30 Mannschaften, Beginn ab 01.05. bis 30.09.2023)
¯ Fuchsbergpokal (voraussichtlich 06.07 bis 09.07.2023)
¯ Orange-Green -Cup (erstes Wochenende im August: 05.08 bis 06.08.2023)
¯ Vereinsmeisterschaften (Termin wird noch bekannt gegeben)
¯ Abschlussfeier (Termin wird noch bekannt gegeben)
¯ Grillabende (jeden Donnerstagabend im Sommer Herrenmannschaft ab 60 freut sich über Besuch)

Beim Fuchsbergpokal und Orange-Green-Cup werden motivierte Helfer/innen gesucht. Aufgrund der leicht

körperlichen Tätigkeiten (wie z.B Verkauf von Getränken) kann eine Arbeitsstunde als 30 Minuten

Arbeitseinsatz (Eigenleistungen) angerechnet werden. Bei Interesse bitte direkt an Patrick Kresse

(Fuchsbergpokal) und an Torben Rex & Andreas David (Orange-Green -Cup) wenden.



Ein Vereinsmitglied hat nachgefragt, ob ein Osterfeuer geplant ist. Florian Both hat dies verneint, aber für

nächstes Jahr kann dies gern mit aufgegriffen werden, wenn sich motivierte Helfer/innen finden. Der Vorstand

freut sich uber weitere Ideen und Vorschläge,wie zum Bespiel ein Mitternachtstunier. Sprecht den Vorstand

direkt an oder schickt Eure Ideen an qeschaeftsstelletennisverein-berenbostel.de.

Weitere Ideen, die entstanden sind:

Das Anspielen für Erwachene und Kinder trennen. Anne-Kathrin Schierbaum hat sich bereit erklärt daran
aktiv mitzuarbeiten
Einweisung für Mitglieder zwecks Anwendung des Defibrillators durch Anne-Kathrin Schierbaum und Glas
Weber

Aus dem kreativen Austausch zwischen Vorstand und Vereinsmitglieder hat sich ein Festausschuss gebildet.

Der setzt sich zusammen aus Katharina Both, Verena Bredehöft und Melanie Wendler.

Technikwart

Florian Both berichtet, dass das Geländer an Platz 3 repariert wird. Für dieses Jahr hat die Anschaffung neuer
Zäune keine Priorität (Anschaffungskosten ca. 100.000 Euro). Florian Both sensibilisiert die Mitglieder sich

bitte aktiv zu melden, wenn z.B. die Duschen nicht funktionieren oder etwas instandgesetzt werden muss.



Aktuelle Projekte I Laufende Arbeiten

Umrüstung der Hallenbeleuchtung auf LED
Florian Both berichtet, dass durch die Umrüstung unser Strombedarf mehr als die Hälfte halbiert werden

konnte. Die Förderung hat der Verein erhalten.

Anmerkung vom Mitglied Leiter in der Halle

Aufgrund der Gefahrenlage muss die Leiter unverzüglich hinter dem Vorhang wieder gelagert

werden.

Weitsituation
¯ Durch die Strompreiserhöhung werden die Hallengebühren zum Winter dieses Jahres steigen.

Jedoch wird es keine Erhöhung der Mitgliederbeiträge bis zur nächsten Jahreshauptversammlung

geben.

¯ Durch die Materialkrise kommt es bei Material- und/oder Ersatzteilanschaffung zu höheren Kosten

¯ Es kam zum Austausch, ob es eine andere Möglichkeit gibt die Plätze mit Leitungswasser zu

bewässern. Verschiedene Alternativen wie großer Regenwassertank, Nutzung von Grund- bzw.

Bodenwasser, Pumpanlagen wurden besprochen und Vor- und Nachteile dargestellt. Aktuell hat diese

Thematik keine Priorität.



Fragen an die Fachbereiche

Bericht des Sportwarts und Jugendwarts

Beide Berichte wurden vorab den Mitgliedern per Email ausgehandigt und zur Verfügung gestellt. Florian

Both erkundigt sich, ob es Fragen zu den jeweiligen Berichten gibt. Kein Mitglied hat eine Rückfrage
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Bericht des Kassenwarts Helmut Buschmann

¯ Helmut Buschmann gibt das Vereinsergebnis mit einem Überschuss von 12.048,74 � bekannt
(feststehendes Jahresergebnis 2022). Dies ist definitiv eine solide Basis, jedoch muss berücksichtigt
werden, dass die Kosten bezüglich Strom, Gas,Wasser und auch Arbeitsstunden vom Handwerker
steigen.

¯ Rücklage ”große Investitionen" nochmals um 20 T � erhöht

. Bezugnehmend auf die Übersicht ”Plan/Ist 2022 und Planung für das Jahr 2023":

1. Bei den Einahmen, Konto 5170, liegt eine Abweichung vor. Das liegt daran, dass der
Förderanteil des Bundes für 2023 uns zwar zugesagt wurde, aber hier noch nicht berücksichtigt
ist.

2. Durch die Ausgaben, Konto 5455,8000 bis 8375, haben wir weiterhin einen positiven Wert bzw.
Überschuss erzielt.

3. Planung 2023 (letzte Spalte): Das Konto 5309 hat eine temporäre massive Steigerung. Warum?
Aufgrund des Personalwechsels der Geschäftsstelle und des Platzwartes kommt es zu
doppelten Personalkosten. Auch die laufenden Kosten für die Buchhaltung werden hier
berücksichtigt. Die Bezahlung der Buchhalterin ist erforderlich gewesen,damit ein künftiger
Kassenwart davon entlastet ist.
Automatisch steigt dadurch das Konto 5308.

4. Das Konto 5455 stellt dar,dass keine Projekte geplant sind
5. Die Konten 8000 bis 8375 stehen für den steuerpflichtigen Wirtschaftsbetrieb, der moderat im

Plus bleibt.

Ein Vereinsmitglied stellt die Frage wie hoch die Investitionen für die Jugend ist? Helmut Buschmann
antwortet, dass es keine Begrenzung für die Jugend gibt und dies in verschiedenen Konten

berücksichtigt wird. Es gibt kein sperates Konto.

Aufgrund der Planung 2023 kam erneut die Frage der Stromkosten auf. Helmut Buschmann stellt

klar, dass der Überschussgewinn aus 2022 durch u.a der Stromerhöhung geschmälert wird.

Helmut Buschmann bittet um Absttmmung zwecks Genehmigung des vorgelegten Plans.

Die Zustimmung des Investionsplanes 2023 ist einstimmig angenommen.



Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des
Vorstandes

Entlastung des Vorstandes

Die Kassenprüfer Tina & Klas Weber, sowie Norbert Förster haben jeden einzelnen Beleg und jedes

Konto durchleuchtet, sind zufrieden und haben keinerlei Beanstandungen.

Norbert Förster gibt bekannt, dass er das Ehrenamt niederlegt.

Kias Weber stellt den Antrag, den Vorstand zu entlasten und dem Bericht des Kassenwarts

zuzustimmen:

40 Stimmen entlasten den Vorstand einstimmig



Genehmigung des Haushaltsplans für 2023

¯ Sanierung / Modernisierung des Clubhauses

¯ Austausch aller Leuchtmittel auf LED

¯ Mehr Bewegungsmelder und mehr Lampen auf dem Gelände
¯ Florian Both berichtet, dass es zu vermehrten Diebstählen gekommen ist. Es wurden bisher

unterschiedliche Gegenstände (Wanduhr, Stühle, Kissen, Getränke, Rasenmäher und
technische Dinge) entwendet. Um dies zu vermeiden und vor allem Diebe abzuschrecken
schlägt Florian Both vor, dass Kameras gekauft und diese im Eingangsbereich vom
Clubhaus, im Grillbereich und im Fahrradbereich installiert werden. Er holt sich hiermit die
Erlaubnis ein, um im Nachgang Unstimmigkeiten, Beschwerden, Drohungen und Anzeigen
zu vermeiden. Sobald diese Kameras installiert werden, werden die Mitglieder per E-Mail
informiert. Bisher haben wir Kameras im Halleneingangsbereich, Vereinsheim und im Flur.
Es erfolgt ein reger Austausch bezüglich Anschaffungskosten/Nutzen, Kauf von Schildern
mit Achtung Gelände wird Video überwacht. Es besteht kein Vorteil bezüglich des
Versicherungsbeitrages, weil die Kameras dann einer gewissen Norm entsprechen müssen.

Anschaffungskosten einer Kamera zwischen 50� bis 100�.

Florian Both bittet um Abstimmung zwecks Genehmigung.

Die Zustimmung ist einstimmig erfolgt.



Ergebnisse Vereinsberatung durch TVB und
Vereinsumfrage

Vereinsberater Nicolas Sanchez de Ia Torre und Julian Kaifka

Es erfolgte eine Vereinsumfrage. Es gibt keine Auslage der Antworten und auch keine

E-Mail an alle Mitglieder, weil die Vereinsumfrage zu umfangreich ist. Wer interesse hat,

dann wendet Euch bitte direkt an Florian Both oder eine info an
qeschaeftssteIletennisverein-berenbostel.de und Ihr bekommt die Auswertung der

Vereinsumfrage per E-Mail.

Fazit: Aktuell ist ersichtlich, dass die Vereinsmitglieder mehr Angebote an Gemeinschaftsaktivitäten
und dies 1- bis 2-mal pro Jahr und mehr Training wünschen.

Ein Mitglied wünscht sich eine zeitnahe Auswertung der Antworten und aktive Umsetzung der
Resultate.

Florian Both berichtet, dass diese information an die Mitglieder in kurzer und knapper Form noch
erfolgen wird, sobald die komplette Auswertung und Erarbeitung der Umsetzungsmöglichkeiten
erfolgt ist.



Perspektivische Investitionsvorhaben (Resultate der
Energieberatung)

netto brutto

PV-Eigenstromversorgu ng,
12 KW

20.168 24.000

Stromspeicher
___________

11.344
_____________

13.500
___________

Dämmung Decke 8.354 9.941

Gas -Brennwertkessel 8.403 10.000

Luft-Wärmepumpe mit
P uffe rs p elch er

25.210 30.000

Summe 73.480 87.441

Sanierunqskonzept 1

netto brutto

PV-Eigenstromversorgung, 6
6 KW

10.084 12.000

Stromspeicher
___________

8.524
_____________

10.500
___________

Solarthermieanlage 20.168 24.000

Dämmung Decke 8.354 9.941

Gas-Brennwertkessel 8.403 10.000

Summe 59.030 66.441

Sanierungskonzept 2



Energieberatu ng

Förderung
¯ N -Bank: ca. 40% (Grundvoraussetzung)
¯ Eco-Sport: 20%-30% (nicht gesichert)
¯ Region: max. 10% (nicht gesichert)

Kosten
¯ Gewhltes Sanierungskonzept (73.480,00 Euro oder 59.030,00 Euro)
¯ Baubegleitung (ca. 10% der Sanierungskonzeptkosten)
¯ Unwgbarkeiten und Risikoaufschlag: 25%)
¯ Konzept 1: 100.000 Euro
¯ Konzept 2: 82.000 Euro

Florian Both stellt die Voraussetzungen, Gründe und Kosten der PV-Eigenstromversorgung dar.

Es erfolgt ein Austausch zwischen Vorstand und Mitgliedern der Vor- und Nachteile der jeweiligen

Sanierungskonzepte.

Florian Both bittet um Abstimmung zwecks Genehmigung des Sanierungskonzeptes 1

Die Zustimmung ist einstimmig erfolgt.

Weiteres Projekt: zweiter Hallenpiatz

¯ Es wird ein zweiter Hallenpiatz angestrebt. Einholung eines Kostenvoranschlages. Der Spielplatz ist
mobil und kann dadurch an eine andere Stelle der Anlage versetzt werden.



Wahl des Vorstandes

Florian Both äußert die Dringlichkeit eines Nachfolgers des Kassenwartes für Helmut Buschmann. Erst wenn

sich jemand für die Stelle bereit erklärt hat, möchte der Vorstand die Wahlen aufnehmen.

Kandidatenvorschlag:

1. Vorsitzender: Florian Both

2.Vorsitzender: Andreas David

Kassenwart: Renate Schäfer

Technikwart: Ingo Koschmieder

Sportwart: Patrick Kresse

Jugendwart: Torben Rex

¯ Pressewart: Oliver Kienert (möchte nochmal überdenken)

Schriftführer: Julia Prowaznik

Bernd Schäfer stellt sich als Wahlleiter zur Verfügung und fragt Florian Both bei den anwesenden

Mitgliedern ab, ob er das Ehrenamt erneut annimmt. Florian Both wird als 1. Vorsitzender einstimmig

wiedergewählt und nimmt die Wahl an.

Andreas David wird als 2. Vorsitzender einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an.

Renate Schäfer wird als Kassenwart einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. Sie ist die

Nachfolgerin von Helmut Buschmann. Er hat angeboten die Einarbeitung für 1 Jahr zu übernehmen.

Ingo Koschmieder wird als Technikwart einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an.

Patrick Kresse wird als Sportwart einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an.

Torben Rex wird als Jugendwart einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an.

Oliver Kienert wird als Pressewart einstimmig gewählt und bittet noch um etwas Zeit zum Nachdenken.

Julia Prowaznik wird als Schriftführerin einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

Auch ohne Pressewart kommt ein Verein zustande, deshalb ist die Uberdenkungsphase kein Problem.



Wir freuen uns jedoch offiziell mitteilen zu können, dass Oliver Kinert die Stelle als Pressewart annimmt

(Gesprach zwischen Florian Both und Oliver Kinert nach der JHV erfolgt). Ein herzliches Willkommen

und wir freuen uns auf die gemeinsame Zusammenarbeit.

Auch unsere Kassenprüfer Tina und Glas Weber wurden einstimmig wiedergewählt und die Wahl wurde

angenommen (auch l.A. von Tina Weber durch ihren Ehemann). Auf diesem Wege schonmal ein

herzliches Dankeschön an Norbert Förster für die ausgezeichnete Arbeit und gute Zusammenarbeit.

Florian Both schließt die Versammlung und bedankt sich bei den zahlreichen Mitgliedern für ihre

Anwesenheit.

Ende der JHV: um ca. 13.30 Uhr

Unterschriften

3? d
Protokoll: Julia Prowaznik 1. Vorsitzender: Florian Both
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